

Worldcoin y el valor de nuestra identidad

Señor Director:

La empresa estadounidense Worldcoin propone un trueque que parece sacado de una novela distópica: criptomonedas a cambio del escaneo del iris. Y según un último reporte, más del 1% de la población chilena ya ha aceptado, en un intercambio que a primera vista parece inocuo y voluntario, pero que revela una trama más compleja sobre la dignidad y la autonomía personal.

La singularidad del iris, ese sello indeleble de nuestra identidad, se convierte entonces en mercancía. ¿Es realmente una elección libre? La respuesta es esquivada. La naturaleza irrevocable de lo que se entrega pone en jaque la noción misma de consentimiento informado. ¿Comprendemos la envergadura de lo que entregamos cuando el iris se transforma en dato?

Los riesgos de seguridad, la posibilidad de suplantación y uso indebido, son preocupaciones tangibles. Pero hay algo más profundo aún: el valor que le asignamos a nuestra privacidad y nuestra esencia en la era digital.

Este intercambio nos sitúa frente a un dilema ético significativo, forzándonos a cuestionar la dirección de nuestro avance tecnológico. ¿Vale la pena sacrificar la intimidad última de nuestra identidad por una retribución efímera? La respuesta a esta pregunta define nuestra postura ante la dignidad humana en el siglo XXI. No permitamos que la promesa de la tecnología eclipse la esencia de lo que significa ser humano.

DR. IVÁN SUAZO GALDAMES
VICERRECTOR DE INVESTIGACIÓN Y DOCTORADOS,
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHILE